



Dice un sabio:

«La Religión Católica, desde su establecimiento al presente... ha sido una tiranía.»

¿Quién ha impuesto la ley de la fuerza? ¿La razón ó el orgullo? La ley es razón, y la tiranía no es ley.

El orgullo es vicio pasional; es un pecado de loto corazón. La tiranía es vicio, es pecado.

La tiranía es odiosa, porque ofende; despierta la rebelión, porque es una estatua sobre el pedestal del orgullo.

Un tirano es egoísta. Impone la fuerza á costa del sentimiento.

El tirano busca sumisión, no cumplimiento de deberes. Posterga el derecho á la servidumbre.

La esclavitud empieza en la tiranía.

La sangre del pueblo tiñó de rojo los tronos de los tiranos, para desnaturalizarlos. A mayor sangre, más justicia; y si las afrentas de lesa patria se lavaron con sangre, las manchas de la tiranía no pudieron borrarse con la acción de los siglos.

La historia ha puesto sobre la frente de los tiranos la ceniza del ludibrio.

Hay tiranía política, que es la de la fuerza, como hay tiranía de capricho, que es la de la ignorancia.

Una y otra son reprochables, porque con ellas se atropella la dignidad del hombre.

La tiranía feudal hizo las rebeliones, la distinción de castas, y á los más torpes les hizo comprender sus derechos.

Donde acaba la libertad empieza la tiranía, como á donde no penetra la luz del sol hay tenebrosidades de sepulcro.

El hombre no es fiera que necesite la fuerza bruta.

La razón quiere ideas, como la voluntad el bien.

Luz é ilustración, que la tiranía huirá espantada de vergüenza.

La tiranía política es el ejercicio de un falso derecho, es el látigo que castiga la ignorancia y debilidades del hombre.

La tiranía doméstica, es la carencia de educación y sentimientos.

Un tirano doméstico es una plaga de la familia.

El que en el orden doméstico es tirano, en el político es una calamidad y en el religioso una desdicha.

Porque hay tiranía religiosa, que es la suave inclinación de la razón á la verdad suma, de la voluntad al bien sumo, de todo el hombre á la causa primera. O lo que es igual, la sublimación de todas las facultades humanas, en orden á los deberes y á la recompensa.

El hombre, como ser racional, no puede apartarse de su fin, como de la luz la sombra y de los ojos la imagen.

El hombre que de su fin se aparta, es un tirano de sí mismo.

Una tiranía puede ser un bien, cuando se propone únicamente moralizar al individuo, para reconstruir la sociedad.

En este caso, la tiranía no es yugo, es un bien necesario que apoya la razón, que ampara la ley.

No ha habido ni hay en la tierra una obra de la política humana tan digna de examen y estudio como la tiranía religiosa.

Si la imperiosa imposición para hacer buscar la felicidad extrema y la purificación de la conciencia, se llama tiranía, la Religión Católica debe ser bendita por todas las generaciones.

Tiranía que salva, es felicidad. La tiranía que llaman religiosa, no hace esclavos ni vasallos, sino hombres libres, héroes y mártires.

Dijo Voltaire: «más bien que tirano, Jesús era teurgista.» y Pascal añade: «la tiranía de la religión de Jesús, ni era teurgismo ni el resultado de la ciencia humana.»

Era la Redención que han recibido los siglos con bandera blanca.

Tiranía que ha traído paz.

Tiranía que ha traído honra.

Tiranía á quien deben las artes lo que son; la ciencia, su nueva orientación; la filosofía, la sólida base de sus principios; la historia, sus páginas de oro; las artes liberales, la grandeza de su inspiración y el esplendor de su grandeza.

Tiranía que consolidó los tronos, y ha resuelto los problemas sociales de todos los tiempos.

Tiranía que trajo culto, templos, artes y virtudes; que trajo felicidad, enjugo lágrimas y recogió suspiros; que amparó al desvalido y enseñó á bendecir y agradecer; que anunció al mundo escéptico las obras de misericordia y enseñó á amar la abnegación. Tiranía que se establece sobre un cadalso, sobre el amor y el perdón.

Tiranía que libera, que libera, que libera y fraternidad. Tiranía que adelantó el cielo, que ofreció la gloria.

Rodrigo CERVANTES (Presbítero.)

Por la moral

Repetidas veces hemos llamado la atención de las autoridades para que por los medios legales se obligue á los niños bagamundos á asistir á los colegios públicos ó imponer correctivo debido á los padres que faltan á este deber, abandonando tan trascendental asunto.

Pero pasan días, meses y años y nada se hace. Continuamos viendo á tiernas criaturitas entregadas á vicios repugnantes; viviendo en el arroyo, espuestos á convertirse en preoces y terribles criminales ó á morir víctimas de las inclemencias del tiempo y de la miseria fisiológica.

Pero lo que más nos llama la atención y supone abandono punible es ver como niñas de pocos años están entregadas á vicios asquerosos é inmorales y no se procura poner el correctivo debido.

De esperar es que los encargados de vigilar por las buenas costumbres, se preocuparan un poco de tales asuntos, imponiendo correctivo á vicios que entrañan fatales consecuencias dentro del orden social.

MERCADOS

Los granos.—Los aceites.—Los vinos.—Los demás mercados.

El buen aspecto que presentan las cosechas pendientes influye poderosamente en los precios que rigen en el mercado de granos y semillas, notándose acentuada baja en todos los productos, pues es grande la oferta, que hacen los agricultores, desechos de colocar los granos que tienen en almacené antes de empezarse la recolección.

Los compradores se muestran reacios, haciéndose pocos negocios, y sólo de avena se han hecho algunas embarques, por lo que este grano sostiene los precios de la semana anterior.

En el mercado de aceites se escasa la animación, pero se nota mucha firmeza en los altos productos alcanzados por aquel.

En el de vinos no se hacen negocios de importancia y si solo pequeñas ventas para el consumo, pudiendo decirse que la paralización es absoluta.

No hay variación digna de notarse en ninguno de los demás mercados.

El tiempo es el propio de la estación, presentando el campo aspecto magnífico, esperándose, por tanto, una cosecha excepcional.

El general Segura

Desde ayer se encuentra entre nosotros el precioso hijo de Cuevas, el esforzado general Segura, que en la pasada insurrección cubana, de triste recordación, estuvo constantemente en el campo de la lucha y ha derramado mucha sangre bajo los pliegues de la bandera española, que siempre logró sacar victoriosa.

En los comienzos de aquella contienda, el entonces Teniente Coronel Segura, realizó hechos de armas tan arriesgados y difíciles, que mereció ser felicitado por el Emperador de Alemania, quien calificó la acción, de las más difíciles y temerarias de que tenía conocimiento.

En la Isla de Cuba, no hay sifio que no haya sido pisado por Segura; su nombre es pronunciado con respeto, aún por los enemigos más encarnizados de España, y en Pinar del Rio y la Siguanea escribió con su heroica estirpe la página más sublime que registra la historia de la guerra separatista.

El ilustre general, no necesita ser le de á conocer, su historia pertenece al público y conocida es de todos los españoles y particularmente en esta tierra que le vio nacer y cuya representación aspira á ostentar en Cortes por el distrito de Sorbas.

Almería está de enhorabuena; uno de sus más preciados hijos, de voluntad firme y carácter enérgico, llevara su representación en las futuras Cortes, y su personalidad es una garantía para esta tierra tan necesitada de representantes prestigiosos que atienden cuidadosamente sus múltiples y urgentísimas necesidades.

Indudablemente en Almería y toda su provincia produjo verdadero júbilo tan simpática candidatura, y sin temor á equivocarnos, podemos ase-

Diputado por los sufragios de sus paisanos.

El esforzado defensor de la patria recibe constantemente en el Hotel Londres, donde se hospedó numerosas muestras de admiración y cariño y Almería entera le dispuso ayer un recibimiento tan entusiasta y digno, como merece el valeroso soldado que ha sabido elevarse con su propio esfuerzo á la alta gerarquía que hoy ostenta.

Por disposición de la Alcaldía la banda de música obsequió anoche á las diez, con una serenata, á nuestro ilustre compatriota.

Hé aquí el programa que interpretó la banda:

Paseo doble «La Vanguardia de Cazadores».

Preliudio y fantasía de «Fausto».—Gounod.

Fantasía de «Aida».—Verdi.

Coro de repatriados de «Gigantes y Cabezudos».—Caballero.

Core de barquilleros de «Aguas azucarillos y aguardiente».—Chueca.

Paseo doble «Le pére de la Victoria».—Wigman.

El esclarecido hijo de Cuevas fué visitado por numerosos amigos, á quienes obsequió espléndidamente, con pastas, dulces, vinos, habanos y champagne, así como á los músicos de la banda municipal.

NECROLOGÍA

A los 67 años de edad ha fallecido en la villa de Pechina, D. Ramón Rodríguez López.

El finado en vida gozaba de grandes simpatías, por lo que su muerte ha sido bastante sentida en el referido pueblo, como se demostró en el acto de la conducción del cadáver al cementerio.

Ha fallecido en Dalias el 7 del corriente, después de penosa enfermedad, la respetable señora doña Luisa Villegas Callejón, tía y madre respectivamente de nuestros amigos don Antonio Villegas y D. José Maidonado, comerciante de Dalias.

Los pobres de la villa están de duelo.

Las dotes que adornaban á tan esclarecida señora, su clarísimo entendimiento, su voluntad firme, sus bellos sentimientos, y sobre todo, su inagotable caridad, habíale procurado el cariño de los vecinos de Dalias y particularmente de los pobres y desvalidos, que veían en tan caritativa señora una bienhechora constante y decidida.

Su corazón magnánimo estaba pronto á escuchar toda pretensión justa, habiendo sido siempre una esperanza del necesitado. Sus puertas siempre estuvieron abiertas á la desgracia.

Dios habrá concedido el descanso y la gloria que sus virtudes é inusitada caridad merecen.

Descanse en paz tan ejemplar señora, y Dios conceda resignación cristiana á su familia, para resistir tan brusca sacudida.

Ha fallecido en Madrid la señora D.<sup>a</sup> Micaela Moreno Sabater, esposa del profesor y notable escritor de la referida Corte, D. Melitón Escamilla.

Enviamos á su respetable familia la expresión de nuestro sentimiento por el justo dolor que experimentan.

Cabos sueltos

Nuestro querido colaborador, el ilustrado presbítero, D. Rodrigo Cervantes ha puesto á la venta un nuevo libro, que con la modestia que le distingue llama el autor «Cabos sueltos».

Algunos de los notables trabajos que figuran en dicho libro fueron escritos para EL REGIONAL, y nada hemos de decir sobre ellos, puesto que el público los sancionó con sus aplausos.

Hoy publicamos en otro lugar de este número, el notable trabajo que se titula «Tiranía», y en el que se revelan las energías, convencimientos y sana doctrina que informan todas las obras elaboradas por el joven eclesiástico, relegado á vivir en las oscuridades de un humilde curato; más el Sr. Cervantes sabe honrar el venerando apellido que ostenta, enriqueciendo á la Patria con el producto de su claro ingenio é inculcando en el corazón de los lectores sublimes ideas, sanas enseñanzas de lo que es y significa la sublime religión cristiana, y con tantos merecimientos estamos seguros que nuestro amigo del alma llegará á ocupar en la Iglesia el lugar á que por sus merecimientos se ha hecho acreedor.

«Cabos Suelto» es un libro que debe leerse, y por lo mismo le recomendamos á nuestros lectores.

Información local

Que tenga imitadores. Nuestro colega de Pechina «El Ucitano», en su último número publica las siguientes líneas, que recomendamos lean los alcaldes de algunos pueblos, por si la gestión de su colega de la villa referida en favor de la higiene, es digna de imitarse:

«Es de alabar la conducta seguida por el digno Alcalde de esta villa don José Abad Corrales, el cual, con el celo que le caracteriza, ha emprendido grandes mejoras sobresaliendo como principal, la referida á la observancia de lo que concierne á la higiene pública, que tanta atención requiere por todos en general.»

Adelante Sr. Alcalde con esos buenos propósitos que contribuyen al orden y mejoramiento de sus gobernados.

Arreglo. Escriban de Pechina que en breve empezarán las obras del sifón de la fuente de aquel pueblo, en el trayecto que atraviesa la rambla de San Indalecio.

Desgracia en una mina. Una vez más llamamos la atención del Sr. Gobernador civil á cerca de los trabajos que se vienen haciendo en diferentes minas de nuestra provincia.

A la desgracia ocurrida días pasados en Sierra Athamilla, tenemos que agregar hoy otra, bastante sensible, por consecuencia del desprendimiento de un terreno.

Sobre la una de la madrugada, hallábanse cenando en el hueco más espacioso de una de las galerías de la mina «La Coronela», del término de Ragol, varios operarios entre los que figuraba un niño de corta edad, hijo de José Escamez Pino, cuando una vez terminada la comida y en ocasión del reposo, desprendiese un terreno con tan mala suerte, que vino á cojer al citado niño, dejándolo muerto en el acto.

Interesante á los Sres. Abogados, Notarios, Escribanos y Procuradores.

Se hacen toda clase de trabajos; tales, como escritos, copias, etc., á 25 céntimos el pliego, con prontitud y buena letra.

Informarán, calle del Emir, número 6, principal. 4 10

Cognacs, Henri Garnier y Comp.<sup>a</sup>

Se alquila un piso bajo espacioso é independiente, con bastantes habitaciones y comodidades, en la calle de Serrano, número 1, frente á los Perdones de la Catedral.

Informarán calle de Trajano, número 14, bajos. 14 15

Disposición. Se ha dispuesto que los expedientes que se formen á los reclutas que faltan á la concentración para ingresar en filas, se incoen y tramiten en los cuerpos á que son destinados aquellos y no en las zonas militares.

Concurso. La Dirección general de Agricultura anuncia las vacantes de cinco plazas de ayudantes cuartos del servicio agronómico que habrán de proveerse entre peritos agrícolas, debiendo éstos solicitarlos en el plazo de veinte días.

Pleito. Hoy se habrá visto en la Sala de lo civil de la Audiencia Territorial de Granada, un pleito procedente del Juzgado de Vera, seguido entre D. Alejandro Ayanz Sanea con doña Rosario Bastoso.

Minas á demarcar. Desde el 13 al 20 del actual, el personal facultativo de esta Jefatura de Minas, procederá á la demarcación de los registros mineros del término de Almería y Nijar, denominados San José, La Esperanza, Los dos Amigos, San Rafael, Neptuno é Igualada.

Instituto de Vacunación. El Instituto de Vacunación de la inspección municipal, se ha trasladado á la Plaza de la Glorieta, n.º 7, principal.

Horas de despacho, de 10 á 12.

Se alquila el piso principal de la casa de nueva construcción, Marín, 12.

Lotería del Rostrico darán razón.

Resuelto. hasta hoy había sido un problema comprar un calzado fino y barato, pues ya está resuelto:

En la Almeriense de Rodríguez

14 pesetas. De becerro de color superior para id., 12 pesetas.

De lana blanca y cocido, 10 pesetas.

De lana clavados, 7.50 pesetas. Grandes surtidos para señoras y niños. Tiendas, 2.

Visita. El Alcalde de la capital, en unión de varios empleados del Municipio ha visitado hoy al señor Delegado de Hacienda.

Para exámenes. En la Secretaría del Instituto ha quedado abierto el pago de derechos académicos, desde las diez hasta las doce de la mañana; y desde esta hora á las dos de la tarde, la matrícula de los no oficiales.

Obligaciones. Las del ferrocarril de Linares á Almería se cotizan en la Bolsa de París á 181 francos, las de renta fija y á 195, las de renta variable.

Pensiones. La Dirección general de Clases pasivas ha concedido á los guardias civiles retirados, Francisco Martínez Parra y José Rubio Doña, el haber mensual de 28 13 pesetas á cada uno, y á José Guardia Torreblanca, el de 27.50.

Estas pensiones, el expresado centro ha dispuesto les sean abonadas á los interesados por la Tesorería de Hacienda de la provincia.

Interesante. Por sus excelentes condiciones y baratura en los precios, recomendamos á nuestros lectores el COGNAC Quirico Lopez, cuyo anuncio publicamos en la cuarta plana.

Tipo contributivo. Con arreglo á los presupuestos vigentes, el importe del líquido imponible, incluso los recargos en la riqueza de inmuebles en esta capital, está reglamentado por el 23.40 por 100 ó sea próximamente la cuarta parte del beneficio que obtienen los propietarios.

Que se presente. En el Gobierno Militar debe presentarse para enterarle de varios asuntos relacionados con sus alcances, el soldado residente en esta capital, Diego Salvador Ortiz.

Detenido. Ha ingresado en la cárcel á disposición del Sr. Jefe de Instrucción, que lo tenía reclamado Antonio González Castañedo.

Este individuo fué detenido ayer por la Guardia civil, en el sitio denominado la Caleta, donde se hallaba oculto.

En Telégrafos. Hemos tenido ocasión de visitar el gabinete de aparatos de estas oficinas de Telégrafos y hemos quedado altamente complacidos de las mejoras que se han hecho en el material, gracias á las iniciativas del director señor Navarro de Salas.

La mesa de aparatos ha sido sustituida con otra de excelente factura y con arreglo á los últimos modelos y los hilos conductores se han montado sobre una artificial instalación de maderas, dirigida por el oficial del cuerpo Sr. Navarro.

Dentro de unos días quedará montado el aparato, sistema Hugues á fin de tenerle dispuesto para cuando la Dirección general ordene que se utilice.

Como hemos dicho hasta la actualidad, este personal de telégrafos hace cuanto puede y más, para cumplir su cometido; pero tiene que estrecharse ante un material inservible.

Nuestros plácemes al Sr. Navarro.

Colocación. Se desea un muchacho para un establecimiento.

En esta administración darán razón 2 3

Thomas Morrison y Company Limited. Calle Pescadores.—ALMERIA

Alambre Belga superior. Sulfato de cobre.

Azufe italiano. Arados de vertedera giratoria. Abonos químicos.

Duelas de Roble. Arcos catalanes. Hierros y aceros.

Básculas y puentes básculas. Cementos y calces.

Albayaldes y Minies. Herramientas de todas clases.

Tuberías de hierro y plomo. Chapas de zinc para pino.

Traviesas de vías.

Leemos en nuestro ilustrado colega de Madrid:

La Liga Agraria, periódico dedicado a defender los intereses agrícolas e industriales del país.

**Abonos para patatas y maíz.**—Varios agricultores de la Mancha nos escriben dando cuenta del excelente resultado que obtuvieron el pasado año con el empleo de los abonos La Maravilla, que elabora la casa Mompó, de Valencia. Los cultivos que se abonaron fueron cereales, patatas y maíz, y en todos ellos, el éxito de los abonos La Maravilla, fué completo, pero especialmente en los patatas y maíces. En vista de esto, son muchos los agricultores que este año se disponen á emplear los abonos La Maravilla, y sabemos que en algunas comarcas se han reunido cierto número de agricultores para hacer un pedido de importancia, con lo cual obtendrán más economía en la compra y en el transporte.

Los abonos de la casa L. Mompó, están escrupulosamente preparados. El Sr. Ginér Aliño, químico de la Cámara Agrícola, garantiza con sus análisis estos abonos.

### Fiestas en Granada

Por falta de espacio no publicamos el brillante programa de los festejos organizados por el Ayuntamiento de Granada.

La corporación municipal ha dado nuevas pruebas de su amor á la hermosa ciudad de los Cármenes.

### Interesante á los Sres. Abogados, Notarios, Escribanos y Procuradores

Se hacen toda clase de trabajos; tales como escritos, copias, etc., á 25 céntimos el pliego, con prontitud y buena letra.

Informarán, calle del Emir, número 6, principal. 3 10

**Cognacs, Henri Garnier y Comp.<sup>a</sup>**

### Se alquila

un piso bajo espacioso e independiente, con bastantes habitaciones y comodidades, en la calle de Serrano, número 1, frente á los Perdones de la Catedral.

Informarán calle de Trejano, número 14, bajos. 13 15

### Candidato

Como anunciamos esta tarde ha llegado de Cuevas, el invicto general D. Enrique Segura Campoy, presunto candidato á la Diputación á Cortes por el distrito de Sorbas.

En los Callejones esperaban al ilustre huésped, la plana mayor del partido liberal, las autoridades, y gran número de amigos, los cuales hicieron al héroe de la Manigua, un entusiasta recibimiento.

Sea bien venido el valeroso soldado español, y ojalá que el éxito corone la obra que persigue.

### Huelga de mineros

De nuestro querido colega de Granada *El Defensor*, tomamos las siguientes líneas:

«Comunican de Alquife, que el día 1.º del actual se declararon en huelga unos 200 mineros de aquella región.»

Estos se limitaron á protestar ante el Alcalde de Alquife, de que se les exija el impuesto de consumos, á cuyo pago se someterán si la compañía explotadora de aquellos terrenos mineros les aumenta el jornal.

No han ocurrido desórdenes. El Gobernador ha ordenado al Alcalde que informe diariamente sobre el estado de la cuestión y que procure mantener el orden.»

### Instituto de Vacunación

El Instituto de Vacunación de la Inspección municipal, se ha trasladado á la Plaza de la Glorieta, n.º 7, principal.

Horas de despacho, de 10 á 12.

### Denuncia falsa

Según manifestación del autor del hurto de una gallina, Manuel Molina Perez de oficio sastre y músico, Joaquín Rodríguez Carrillo (a) Barquerito, no ha tenido participación alguna en el referido hurto, y reconociéndolo así el Sr. Juez de Instrucción, decretó inmediatamente la libertad del referido Barquerito.

Mucho nos complacemos en hacer pública esta aclaración, á fin de devolver su justa fama á un modesto industrial.

### Quejas del vecindario

Es por todos conceptos escandaloso lo que viene sucediendo, con tolerancia de las autoridades, en la calle del Triunfo, esquina á la de Granada.

En aquella vía se depositan toda clase de inmundicias con gran perjuicio de la salud del vecindario, el

que los agentes del municipio nada hacen, á pesar de las constantes quejas de la prensa.

Convendría que el Sr. Alcalde se fijara un poco en ello, y ordenase la limpia de referida calle, á fin de que aquel sitio tan público no sirviera al transeunte, para ciertos usos repugnantes.

### Pájaros de cuenta

En los Llanos de Pajares, término de Serón, han sido detenidos José Antonio Perez Perez y Pedro Castaño Membrive, autor el primero y cómplice el segundo, del hurto de 185 pesetas en metálico, verificado en el cortijo de D. Justo Martínez Gallardo.

### Premio de constancia

Le ha sido concedido un premio de constancia de 750 pesetas, al carabinero de esta Comandancia, José Botella García.

### Se alquila

el piso principal de la casa de nueva construcción, Marin, 12.

Lotería del Rostrico darán razón.

### Interesante

Por sus excelentes condiciones y baratura en los precios, recomendamos á nuestros lectores el COGNAC Quirico Lopez, cuyo anuncio publicamos en la cuarta plana.

### La cuestión del trabajo en España

Conferencia premiada por D. Sixto Espinosa, en el Fomento de las Artes en Madrid. Se vende al precio de 0'30 pesetas en el Kiosco Nacional, propiedad de Antonio Segura, frente al Pajar.

Se remiten á los pueblitos añadiendo 10 céntimos, al precio de la capital.



### Sordos Gran invento

D. Vicente Ruiz, director del gabinete acústico de Madrid, ha inventado el modo de dar oído á los sordos sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido Real privilegio. El Sr. Ruiz remite prospectos gratis á quien los pida mandando sello.—Montera, 12, segundo, izquierda. MADRID.

### Centros electorales

El partido liberal ha establecido un centro electoral en la calle de Castellar, en la casa donde estuvo instalada la sucursal del Hotel Londres.

—Los conservadores, amigos del Sr. Cárdenas se han instalado en la calle de Elvira, antigua fonda de Pavia.

Ambos centros se ven durante la noche muy concurridos.

### Elexta en América

En el Brasil está produciendo extraordinarios efectos la representación del drama «Elexta» del insigne Galdós.

Después de habersa estrenado en Rio Janeiro, se puso en escena dicha obra en San Pablo. Al terminar la representación hubo un gran alboroto y manifestaciones en contra de los jesuitas.

Los alborotadores intentaron incendiar el convento de San Benito.

### Colocación

Se desea un muchacho para un establecimiento.

En esta administración darán razón 1 3

### Á los pueblos

Ha salido con dirección á diferentes pueblos de esta provincia y de la de Granada, D. Antonio Estevan, viajante de la «Gran Sastrería Madrileña» establecida en el Paseo del Príncipe núm. 42 pral.

El Sr. Estevan, se propone exhibir el extenso muestrario de esta casa, á los numerosos clientes que en dichos puntos posee tan importante comercio.

### Que se arregle

El reloj de San Sebastián anda como nuestros políticos: descompuesto. Marca una hora y anuncia otra.

¿No habrá medios para que se arregle?

### Dragón y cardenal

El Gaulois señala un hecho bastante curioso en dos anales de la iglesia. El cardenal Skrbensky, arzobispo de Praga, creado príncipe de la iglesia en el último Consistorio, sirvió en el ejército austriaco, durante muchos años, como oficial de dragones.

El cardenal Skrbensky, de 38 años, es el miembro más joven del Sagra-

ños menos que el Soberano Pontífice, es el cardenal Celestia, arzobispo de Palermo, que tiene 89 años, en tanto que Su Santidad León XIII ha cumplido los 91.

### Necrología

Ha fallecido en esta capital el joven D. Ramon Picón, hijo de nuestro amigo, D. Enrique.

El sepelio ha tenido lugar esta tarde, á las cinco, siendo una verdadera manifestación de duelo.

Peoba su afligida familia nuestro sentido pésame.

### Á los Comerciantes

La Cámara de Comercio Española en Filipinas, recuerda á los productores que exportan sus manufacturas al Archipiélago, que desde 1.º de Mayo, deben acompañar las facturas por duplicado si quieren evitarse contratiempo que lesionen sus intereses.

### Á los obreros

Dicen de Ciudad Real que en Soouéllamos están sin podar las viñas y paralizados las demás operaciones del campo, por falta de obreros, hasta el punto de que buscándolos con pregonos y pagándolos á nueve y diez reales no se encuentran.

### Exministro

Desde el día 4 del actual se encuentra en Cartagena el exministro de Instrucción pública D. Antonio García Alíx, al que se le dispensó un entusiasta recibimiento.

### Criminal terrible

Se nos asegura que en el juzgado de Instrucción de Huercaal Overa, se sigue causa criminal contra el vecino Sebastián Parra Parra, acusado de haber roto un cristal.

### Noticias mineras

Escriben de Cuevas diciendo que por cuenta del nuevo partidario, se han establecido ya los trabajos en la mina Santa Ana de Herrerías, comenzando por achicar las aguas que depositadas existen en algunas galerías, y que, á causa de la impermeabilidad del terreno, permanecen estancadas, sin fluir á la galería receptora del desagüe general de aquel paraje.

—Los accionistas en la mina Virgen de las Huertas, de Herrerías, tienen al cobro el dividendo activo, razón de 180 pesetas por acción.

### Cantante conocido

Dice la prensa de Valencia que el beneficio del conocido cantante señor Viñas, tan apreciado del público, ha sido un verdadero acontecimiento teatral.

El simpático artista fué ovacionadísimo por el público que llenaba las localidades del Teatro Principal, obsequiando al Sr. Viñas con muchos y valiosos regalos.

### Para consignaciones

representaciones, tránsitos, facturaciones, cementos de todas clases y único representante del portland y cal toil de Lafarge, dirigirse á JOSÉ REVUELTAS FERNANDEZ.

### Gran establecimiento de sombreros

PARA Señoras, Señoritas y Niños, «La Villa de París,»

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase.

Santo Cristo, núm. 2.—Boluda.

Con el fin de evitar copias que hacen desmerecer la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mi numerosa clientela, que no estrañe ver en mis escaparates, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasía, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

### Sección telegráfica

### Política

#### Reunión suspendida

Madrid 6-21'15

Por causas desconocidas se ha suspendido la reunión convocada en el círculo carlista, en la cual había de tratarse sobre la próxima lucha electoral.

### Reunión con Sagasta

Madrid 6-21'25  
Ayer conferenciaron con el jefe del Gobierno, señor Sagasta, los exministros señores Canalejas, Romero Robledo y Polavieja con el objeto de tratar sobre asuntos electorales.

### Reunión silvelista

Madrid 6-21'35  
Dentro de breves días se reunirán en el Círculo Conservador presididos por el señor Silvela los notables del silvelismo, á fin de ponerse de acuerdo y ultimar los detalles para la próxima lucha de diputados.

### El señor Gamazo en Valladolid.

Madrid 6-23'15  
Comunican de Valladolid que en la reunión de los disidentes liberales ha pronunciado un violento discurso el señor Gamazo, de ruda oposición al Gobierno.

El jefe gamacista hizo muchas alusiones, en extremo mortificantes para los elementos vallisoletanos que combaten su política y oponen obstáculos al desarrollo del gamacismo, calificándoles de ambiciosos.

### Amenazas.—Condenación del liberalismo.

Madrid 6-23'25

El señor Gamazo anunció á sus amigos que se encuentran dispuestos á perseguir judicialmente los atropellos electorales, comenzando de abajo á arriba.

Reprobó el monarquismo de los que sustentan ideas liberales y por último dijo que en el próximo meeting hablará con más claridad y detenimiento sobre este asunto.

### El encasillado

Madrid 6-23'35

En los círculos políticos háblase de las grandes dificultades con que tropieza el Gobierno para satisfacer las exigencias de los candidatos que aspiran á la representación parlamentaria.

Un caracterizado político asegura que tratase de variar el encasillado de las circunscripciones.

### El compañero Iglesias

Madrid 6-23'45

Amigos del Gobierno decían á última hora que el jefe del socialismo don Pablo Iglesias será encasillado por el distrito de Balmaseda.

### Visitas comentadas

Madrid 7-1

En los círculos políticos son objeto de vivos comentarios las frecuentes conferencias que viene celebrando el general Azcárraga con algunos exministros conservadores.

## Á LOS COSECHEROS DE UVA

Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, arcos y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,

**Carretera de Granada, núm. 27**

Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica

DE **José Fernandez Burgos,**

Sucesor de viuda de Julian Gimenez,

Calles, Obispo Orberá y Apolo.

En estos depósitos encontrará el público toda clase de maderas propias para construcción, pino rojo y abeto en tablones y alfangas. Pino del Canadá en viguetas, tablones y vigas. También hay grandes partidas en puntalería y sostenes para parrales. Se asietran maderas para toda clase de envases.

Asegúrase que en la tertulia del señor Silvela tambien se han ocupado de la actividad que viene desplegando el expresidente del Consejo de ministros.

### Sesión borrascosa

Madrid 7-8

Anoche se celebró junta general en el círculo de la Unión Mercantil, con el objeto de discutir la renuncia presentada por el presidente, señor Muniesa.

Los partidarios de la Unión Nacional censuraron duramente la aceptación de actas, conquistadas gracias á la benevolencia del Gobierno, rechazando el encasillado.

Puesta á votación la dimisión del señor Muniesa votaron la aceptación 54 socios y la rechazaron 83.

### Noticias generales

#### El premio de honor

Madrid 7-2

Ayer se reunió el jurado calificador de las obras presentadas en la exposición de Bellas Artes.

De 136 jurados votaron 112 en favor del ilustre Sorolla, para la adjudicación del premio de honor.

Los amigos y admiradores del genial artista, le obsequiaron con un banquete.

### Rasgo plausible

Madrid 7-2'15

La Junta directiva de los obreros ha manifestado que el señor Quiroga se resignará á quedar sin trabajo, con tal de que la empresa admita á todos los huelguistas.

La conducta del señor Quiroga es digna de aplauso.

### Extranjero

#### Victoria de los boers

Madrid 7-8

Noticias recibidas del Transvaal dan cuenta de un descalabro sufrido por las fuerzas británicas.

En las inmediaciones de Bloenfontein fuerzas de la independencia cercaron á un destacamento sometido á la Gran Bretaña, al cual produjeron grandes pérdidas.

Los boers solo sufrieron siete bajas.

### ALMODOSAR

## La Oriental

QUESOS MANCHEGO EN ACEITE, MAHONES Y BOLA.

Salchichón superior Chorizos de Pamplona.

24, Príncipe, 24.

